

一歩一歩着実に！

校長 平形久雄

2014年(平成26年)新年あけましておめでとうございます。

1月1日の的場山での元旦登山。まだ暗い中、スポーツクラブ21揖西東の皆さんが山頂まで登ってこられた方々のために豚汁や甘酒、温かい飲み物の準備をされていました。5時過ぎには小雨がぱらついたり不安定な天気でしたが、寒い中、昨年よりたくさんの方が登ってこられました。その中には



揖西東小学校の児童の姿もありました。午前7時過ぎ、東の空に雲を追い払うように真っ赤に輝いた初日の出を拝むことができ、2014年がスタートしました。「一年の計は元旦にあり」と言われます。初日の出を拝みながらそれぞれ今年一年、何を目標として、どんなことに努力しようか考えられたことでしょう。

さて、今年の干支は馬、「午年」です。午は南の方位を示します。いわゆる「子午線」とは、北を示す“子”と南を示す“午”に由来します。また、午の刻とは、十二時及びその前後に時間を指します。そのため、昼の十二時を「正午」といい、「午前」「午後」という言葉が生まれました。

馬は牛と共に大昔から人間が家畜として大切に育ててきた動物です。馬と人間の生活には、長い付き合いがありましたので、「馬の鼻向け」・・・旅立つ人を見送ってお別れをするとき、たずなをもってきちんと馬の顔を向けることから、お別れの挨拶のこと。今でも「はなむけ(餞)の言葉」と使われます。

「馬には乗ってみよ、人には添ってみよ」・・・馬に実際に乗ってみないと馬の良し悪しは分からないように、人も実際に付き合いをしてみないとその良さが分からないことから、人をみかけだけで良し悪しを判断してはいけないという教え。「天馬空を行く」・・・馬の脚が速いことをたとえた、のびのび思う存分活躍する様子。

等、馬にまつわる言い回しや諺がたくさん生まれました。3学期は、1学期、2学期に比べ短い学期ですが、1年のまとめをするとともに、次の学年に進級するための準備をする学期です。6年生は小学校生活のまとめをし、5年生にリーダーを引き継ぎます。5年生は最高学年として全校をリードするための心と活動の仕方を6年生から受け継ぎ、学びます。4年生は高学年の仲間入りをし、高学年を支える準備をします。1年生から3年生までもそれぞれ学年が一つ上がり、今までより大きなお兄さん・お姉さんになる準備をします。

8日(水)には、児童一人一人が今年一年素晴らしい年にするために、年の初めに自分なりの目標を持って元気よく登校してきました。始業式の中では、代表児童が全校児童の前で堂々と、冬休みの思い出と3学期頑張ることを発表しました。

「千里の道も一歩から」始まります。一歩一歩踏みしめながら、一日一日を大切に、3学期、東小学校児童・教職員が目標に向かって「チャレンジ」し、年度末には「チェンジ」できるよう取り組んでいきたいと思えます。

2014年、今年もご支援・ご協力の程よろしくお願いたします。

読書ボランティアの方による読み聞かせ

毎月第3火曜日に図書ボランティアの皆さんに図書室の本の整理をしていただいておりますが、本年度新たに、「本の読み聞かせ」を始めていただきました。学年ごとにワークスペースに集まって、児童の発達段階に応じた本を見せながら読んでいただいております。情景が伝わるように思いを込めた音読で、児童も興味を持ち、熱心に聞き入っていました。自分で読むのとは違う本とのふれあいの場が広がっています。



== 1月の行事予定 ==

- 1日(水) 元旦登山
- 8日(水) 第3学期始業式 一斉下校
- 9日(木) 給食開始 地区児童会
- 10日(金) 身体測定 委員会活動
- 12日(日) たつの市消防出初め式
- 13日(月) 成人の日
- 14日(火) 全校朝会 租税教室 大倉学級
- 15日(水) 一斉下校
- 16日(木) 就学時健康診断 PTA合同委員会
- 17日(金) 貯金日
- 19日(日) たつの市凧あげ祭り
- 20日(月) クラブ活動
- 21日(火) 図書ボランティア 大倉学級
- 22日(水) 地区別下校 民推協揖西支部企画委員会
- 23日(木) 移動図書館(4年貸出)
- 24日(金) 消防署見学(3年) 情報教育
- 25日(土) 童謡の里カルタとり大会
- 26日(日) たつの市梅と潮の香マラソン
- 28日(火) 龍野西中学校入学説明会 大倉学級 PTA常任委員会
- 29日(水) 外国語活動 一斉下校

== 2月の予定 ==

- 1日(土) 大倉学級学習発表会・地域交流会
- 2日(日) 第4回リサイクルデー
- 6日(木) 新1年入学説明会
- 7日(金) スキー教室(6年)
- 9日(日) 揖龍小学生駅伝競走大会
- 11日(火) 建国記念の日
- 12日(水) スキー教室予備日
- 16日(日) 第3回民推協揖西支部中央研修会
- 20日(木) 授業参観・学級懇談会 6年生中学校用品販売

ただいま逃走中！ハンター集会

12月12日(木)の大休みと昼休み、体育委員会が計画した「ただいま逃走中！ハンター集会」が低学年と高学年にわかれて行われました。全校児童と先生方が一緒になって、寒い中、運動場で、元気に体を動かしました。先生方がハンターになり、児童はハンターに黄色い帽子を取られないように運動場いっぱい使って逃げます。先生ハンターは1分ごとに数が増えていきます。10分後、捕まった児童が少ない学年が優勝になります。

運動場狭しと逃げ回る児童、なんとか帽子を取ろうと追いかける先生ハンターとの壮絶な逃走劇がありました。

職員室前の赤レンガの所からは他学年の応援があり、運動場いっぱい児童の楽しい声が響き渡っていました。

優勝 低学年の部 1年生
高学年の部 6年生



しめなわづくりと竹細工

自分で作ったしめ縄を家に飾って新年を迎えようと、しめ縄作りが12月15日(日)に揖西東小学校体育館で行われました。同時に、竹細工として竹とんぼ、竹笛、紙玉でつぼう作りも体験しました。校区のお年寄りやサポーターの方々のご指導の下、児童と一緒に保護者の方や家族の方も参加されて作りました。

本年度は保育所・幼稚園児、小学生・中学校生、高校生、保護者、地域の方々、先生等、幅広い世代の方と膝を交えての交流ができました。

寒い中でしたが、みんなで日本の伝統文化や伝統的な昔の遊びにも触れた楽しい半日でした。ありがとうございました。

